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Clermont-Ferrand, le 04/01/2022 

Réf. : PV - FM/DM n°002 
       Destinataires :  

✓ Groupements Sportifs 
✓ Comité Directeur 

✓ Comités Départementaux 
 
 

PV du Comité Directeur n° 2 du 08.12.2021 
Réunion en visio conférence à 19h30 

 
 
Présents : Michelle AKILIAN, Elsa DURIEUX, Jean Michel FICHEUX, Véronique FRELAT, Richard GOUX, Daniel 
MAISONNIAL, Philippe SAGNARD, Dominique ROLAND, Jean Claude SAVOY, Julien VERNET, Pierre 
VOUILLOT, Guy WACK, Damien CHANEL, Emmanuel JUCHEREAU, Georges VIALA, Sylvain ROUGÉ, Mohamed 
BELHADJ. 
Invités : François DE TSCHUDY, Philippe MARTA, Laurent SAWREI. 
Excusés : Jérémie MEUNIER, Stéphane THOMAS, Benjamin LENOIR. 
Absents : Auriane OLIVEIRA, Guillaume MBOUBATEUVAWE, Pascal FONNESU. 

 
 

1. Approbation des PV 
 

▪ PV du CoDir du 21 septembre 2021 : approuvé par doodle 
▪ PV AG du 26 juin 2021 : envoyé aux membres du CoDir avant la réunion, approuvé à l’unanimité. 
▪ BE du 2 novembre 2021 : envoyé aux membres du CoDir avant la réunion, approuvé à l’unanimité. 

 

2. Réunion en Visio, BE FF volley / Présidents et secrétaires de ligues du 7 décembre 2021 
 
 

▪ Etat des licences : 
Globalement +20% (comparatif 30/11/19 et 30/11/21) avec des variations de 4 à 32% selon les Ligues (un 
peu plus de 10% pour la Ligue ARA). 
Pourquoi cet afflux de licenciés au volley Ball alors que le Hand Ball est à – 11% et le Basket Ball à – 2% ? 
Titre olympique, effet confinement Covid, Manga sur le volley, retour de la pratique du VB en milieu 
scolaire (seul sport-co autorisé en période Covid) … mais aussi suite de l’effet championnat d’Europe 
disputé en France, des actions développement menées par toutes les instances … et stoppées net par la 
crise sanitaire. 

➢ Enjeu : fidéliser ces licenciés … donc s’adapter à cette nouvelle population. 
 

▪ Présentation du projet de plan de développement fédéral 
➢ Objectif :  

- 200 000 licenciés (évènementielles comprises) 
 
 

 



 

➢ Dispositions : 

- 500 nouveaux lieux de pratique durable en extérieur, pour une pratique régulière (200 sur 
sable, 200 sur herbe, 100 sur béton). 

- 50 emplois dédiés au développement, sur tout le territoire. 
 

▪ Questions réponses 
➢ Mail adressé à Boris DEJEAN, salarié de la FFVolley et rattaché à la CRS, par un dénommé Hugo 

FARGIER, suite à des décisions prises par la CRS concernant les Coupes de France. Ce courrier étant 
injurieux, cette personne va être convoquée en commission de discipline. 

➢ Les carburants ayant flambé ces derniers temps, est-il envisagé de revaloriser les frais 
kilométriques en cours de saison, ou faut-il attendre l'AG et le vote des tarifs ?  

- Une proposition va être faite dans ce sens lors de l'AG Financière. 
➢ Le type de volleyades retenu en 2022 pour les M17/M18 sera défini en CA du 11.12.2021. 
➢ Statut des CTS : Depuis janvier 2021, dans le cadre du nouveau management des CTS, par la DTN, la 

ligue ARA VB s'est réorganisée : gestion concertée entre élus et CTS (Directeur de la performance, 
Directeur du Développement). Cette nouvelle organisation, concluante, ne peut 
être pérennisée que si nous avons une vision de l'avenir des CTS > Statu quo jusqu’en 2024. 

➢ Prise de licences en ligne par le licencié : des tests sont en cours sur deux CD mais il y a un peu de 
retard.  

➢ Simplification des licences : Pas d’évolution en raison de l’afflux de travail en début d’année 
➢ Aujourd'hui, 41 équipes sont inscrites en Coupe de France Masters. Peut-on envisager, dans un 

avenir à définir, le lancement d'une Coupe de France 4X4 pour les licenciés tous âges ? 

 
3. Tour des commissions : 
 

▪ Sportive : CR de la réunion n°2 du 30 novembre 2021 en pièce jointe 
Il y a eu des demandes de report Covid. Les règlements fédéraux demandent 3 tests positifs ou 
notifications d’isolement par la CPAM dans le collectif Covid enregistré sur le site pour que le 
report soit validé. Ces documents sont transmis au médecin fédéral, Richard GOUX par 
l’intermédiaire du site. 
Approbation du compte rendu à l’unanimité 
 

▪ Arbitrage : Compte rendu de réunion n° 2 du 20 octobre 2021 en pièce jointe 
Le transfert de compétence pour la formation des arbitres se met en place peu à peu. Pour la 
marque la formation ne se fera plus que sur la FDME. Le CRA a organisé un webinaire sur ce sujet 
le samedi 4/12. Le prochain webinaire aura pour thème la gestion des conflits. L’apparition de 
quelques bugs dans l’utilisation est remontée à la CRA qui conseille de réactualiser régulièrement 
l’application et de supprimer les dossiers image des collectifs des matchs précédents qui restent 
en mémoire dans votre tablette (fichier image de votre tablette). 
Discussion autour de l’amende de 30 € quand un arbitre non rattaché à une équipe rend un match 
moins de 10 jours avant. A qui l’adresser ? A lui ou à son club ? La question sera de nouveau 
débattue à la prochaine réunion de la CRA. 
Approbation du compte rendu à l’unanimité 
 

▪ Finances : 
Pour rappel, l’expert-comptable a changé cette année. Une réunion a eu lieu le 6 décembre 2021, 
avec lui. Le projet du compte de résultats et de bilan de l’exercice du 1 septembre 2020 au 31 août 
2021 pour l’AG du 18.12.2021 est présenté au comité directeur pour approbation. Le bilan 
annoncé sera de + 9 496 € et les réserves de l’association se montent donc à 106 563 €. 
Projet de bilan financier approuvé à l’unanimité. 
 
 



 

▪ Développement 
Pierre VOUILLOT relancera le président de cette commission, Jérémie MEUNIER. 
 

▪ Technique 
Dominique ROLLAND, président de cette commission commente le compte rendu de réunion n°3 
du 15 novembre 2021. 

- Point sur les missions des référents auprès des clubs.  

- Un travail sur les formats de jeu chez les jeunes sur l’ensemble de la Ligue sera bientôt 
présenté.  

- Avec l’arrivée de très nombreux débutants la participation aux compétitions en 
fonction du niveau et non de l’âge peut être une bonne adaptation mais cela pose le 
problème du tableau fédéral des qualifications qui est censé s’appliquer à tous. La 
question sera posée à la commission médicale et à la FFvolley au niveau des 
responsabilités et des assurances. 

- Une réflexion est engagée sur la pertinence du triple sur classement pour des jeunes 
cantonnés sur le banc sans beaucoup de temps de jeu alors que c’est important à cet 
âge-là d’en avoir. 

- La commission aimerait s’étoffer en particulier avec des nouveaux membres venant de 
CD non représentés pour le moment. 

- Daniel MAISONNIAL fait remarquer que le dernier paragraphe sur les championnats 
régionaux concerne plutôt la CRS (voir CR joint) et risque de prêter à confusion. 
Dominique Rolland propose de le retirer et de renvoyer le CR modifié au secrétariat. 
Pas d’opposition à cette proposition. 

 

▪ Beach 
Voir en pièces jointes bilan d’activité, bilan secteur jeunes et projet beach 21/22 qui 
seront à voter à l’AG. 
Approbation des rapports et du projet à l’unanimité. 

 
▪ Para volley 

Grande réussite de l’animation Volley assis dans l’entreprise Valéo à l’initiative de 
Jean-Claude SAVOY et organisée par Auriane De Oliveira. 

 
▪ Communication 

- Elsa DURIEUX regrette que les autres commissions oublient trop souvent de 
communiquer les informations, comme par exemple l’animation citée juste avant. 

- La commission a plusieurs projets :  

- Une Newsletters 

- Une plateforme Slack sur le web et les réseaux qui permettrait des échanges faciles. 

- Création d’une boutique avec O'Sports 
 

▪ Statuts et règlement : compte rendu de réunion n°1 en pièce jointe. 

- 8 dossiers traités, 2 refus de mutations supplémentaires, 4 avertissements pour avoir 
fait jouer des M18 sans sur classement lors de la 1ère journée, 2 dossiers de mutation 
« étrangère ». 

- Actualisation des statuts en intégrant le nouveau protocole d’avant-match. 

- Mme FERREIRA Sarah - Licence N°2312387 - club AL Chambéry VB, intègre la 
commission. 

- Approbation du compte rendu de réunion n°1 approuvé à l’unanimité. 



 

 
 

▪ Médicale 
Informations de la commission médicale : 
- Respectez le RPE Covid car la situation se détériore rapidement et si nous pouvions 
éviter de revivre le scénario de la saison dernière…. 

- Actuellement validation 23 doubles surclassements (31 en 20-21) et de 9 triples 
surclassements (10 en 20-21) 

- Pour les reports de match les documents médicaux (tests ou directive de l’ARS ou de la 
CPAM) doivent être envoyées sur la boite dédiée (medicaleffvolley.covid@ffvb.org) 

La commission reste à votre disposition pour toute demande de renseignements. 
 

4.  Projet de performance, développement, formation de la ligue 2020/2024 
 

▪ Le point par les directeurs 

- Incidences sur les orientations de la politique sportive : transfert d’accompagnement 
des sections sportives des lycées de la ligue vers les clubs et/ou comités 

- Actions communes/complémentaires/associées entre ligue, CD, clubs dans le cadre du 
PDF : tout le monde commence à trouver sa place et à tenir son rôle. 

- Pas de bilan finalisé des actions des référents actuellement car il est difficile de mettre 
en forme une synthèse des bilans. 

 
 

5.  Affaires courantes de la ligue 
 

▪ Missions, organisation du travail des salariés de la ligue 

- Acceptation des avenants aux contrats de travail par l’ensemble des techniciens avec 
modulation des temps de travail et charte de télé travail. 

- Mise en cohérence des préconisations des directeurs avec les contraintes 
administratives et le respect du droit du travail. 

- Les 1eres lettres de mission des techniciens ont été données et plusieurs entretiens 
individuels annuels organisés. 

 

▪ AG de ligue :  

- L’AG de ligue dite financière se déroulera le samedi 18 décembre 2021 pour partie en 
présentiel à l’EDS CD69 28 rue Julien 69003 LYON et pour partie en visio. 

- JM FICHEUX s’occupe de l’organisation des votes avec l’informaticien de la FFvolley. Les 
codes de chaque club arriveront 1 jour ou 2 avant sur la boîte mail des clubs.  

 

▪ Locaux de Vaulx en Velin 
Ils seront définitivement vidés le lundi 13 décembre et les clés rendues après l’état des 

lieux. 
 

▪ Trophée des Sports 
Le Comité Régional Olympique et Sportif Auvergne-Rhône-Alpes organise la seconde édition des 
Trophées des Sports. Cet événement a pour but de valoriser les athlètes amateurs de la Région en 
s’appuyant sur le critère principal des performances réalisées lors de la saison sportive 
précédente. 
Pour cette édition 2020-2021, les résultats pris en compte seront ceux obtenus entre le 1er juillet 
2019 et le 30 septembre 2021. 
 Pour cette édition, le CROS a identifié trois grandes catégories : 

- Elite (+ 21 ans) féminin/masculin valide/en situation de handicap 
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- Révélation (- 21 ans) féminin/masculin valide/en situation de handicap 
- Equipe féminin/masculin valide/en situation de handicap 

 
 Les candidatures sont ouvertes jusqu’au 12 décembre 2021, à vous de valoriser l’engagement 
de vos athlètes ! 
 
 
▪ Rencontres avec les élus 

- Rencontre avec Mme Madame Julie NUBLAT-FAURE, adjointe aux sports, ville de Lyon, le 
22 septembre 2021 et rendez-vous pris avec Alexandre NANCHI, Conseiller régional 
délégué aux sports, à la région, le 4 janvier 2022, à 9h30. 

- Présentation du projet Ligue et recherche de soutien pour l’émergence d’une équipe de 
haut-niveau dans les deux genres dans les deux cas. 

 
▪ Conférence Régionale des Sport 

Sous l’égide du CROS, une réunion en visio sera organisée pour présenter les travaux au sein 
de la Conférence Régionale des Sports 
L’objectif est l’élaboration du Projet Sportif Territorial au 1er semestre 2022 et pour ce faire la 
conférence s’appuiera sur les travaux de 4 commissions : 

1. Développement du sport pour tous 
2. Structuration de l’offre territoriale 
3. Accompagnement de la performance sportive 
4. Prévention et lutte contre toutes formes de dérives dans le sport. 

Denis CADON (CROS) membre de la conférence régionale des sports, représentant des 
fédérations olympiques, et plus particulièrement membre de la commission 
« Accompagnement de la performance sportive » attire notre attention sur la difficulté qu’il y 
a, pour le mouvement sportif de faire entendre sa voix. 
Nous n’avons pas reçu le questionnaire envoyé aux ligues mais nous essayons de « rattraper » 
le coup. 

 
AG des clubs, CD 

▪ Vendredi 3/12 : VB Villefranche 
▪ Samedi 11/12 : St Chamond 

 
6. Questions diverses 
Aucune question. 
 

Daniel MAISONNIAL, Secrétaire Général LARAVB 
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